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Судебная практика 

Суд Татарстана оценит оправдательно-обвинительный 

приговор по делу о смерти пяти охранников на КВЗ 

23.07.2024 

Сегодня в Верховном суде Татарстана стартует рассмотрение апелляционных жалоб на 

приговор бывшему директору частной охраны «Агентство безопасности» Наиле 

Ждановой. Ее приговор по делу о смерти пяти человек на пожаре оспаривают и защита, и 

прокуроры, и потерпевшие, сообщает журналист «Реального времени». 

Напомним, судили Жданову по трем статьям УК, однако по двум из них в апреле 2024 

года Кировский суд Казани вынес решение об оправдании. Речь об эпизодах о нарушении 

требований пожарной безопасности в корпусе бывшего КВЗ, где проживали погибшие 

охранники, и обвинении в мошенничестве с незаконным получением инвалидности и 

социальных выплат. В то же время райсуд приговорил Жданову к 3 годам колонии-

поселения за нарушение норм охраны труда, повлекших те самые тяжкие последствия — 

смерть пяти человек на бывшей площадке Казанского вертолетного завода в 

Адмиралтейской слободе в ноябре 2020-го. 

При этом осужденной предоставили отсрочку до достижения 14-летнего возраста 

младшим из ее детей. А еще взыскали в счет компенсации морального вреда 8 млн рублей 

— по миллиону в пользу каждого из потерпевших. 

Прокуратура считает оправдание незаконным и просит отменить приговор, потерпевшие 

не согласны с размером частично удовлетворенных исков, адвокат подсудимой — с 

осуждением Ждановой. В прениях сторона защиты просила о ее оправдании по всем 

статьям. 

Установлено: в ночь на 10 ноября 2020-го в офисном здании рядом с бывшей проходной 

КВЗ произошло замыкание проводки на втором, верхнем этаже. Погибли пять ночевавших 

в корпусе охранников. Шестой — выживший — рассказал: возгорание началось с 

холодильника. Объект не отапливался и не был оборудован пожарной сигнализацией, 

извещателями и средствами тушения. Зато пути отхода были обшиты горючим пластиком, 

а в «жилых» комнатах на втором этаже окна наглухо блокированы металлическими 

решетками. 

Нюанс в том, что пожар случился в тот момент, когда бывшая территория Казанского 

вертолетного завода в Адмиралтейской слободе переходила от оборонного предприятия к 

строительному холдингу. Причем ремонт оборудования в здании, где произошел пожар, к 

тому моменту не проводился уже пару лет. Именно поэтому изначально к уголовной 

ответственности привлекали директора фирмы-застройщика «Спектрподряд» Рамиля 

Сабирова, однако позже его преследование было прекращено. 
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По версии Ждановой, ни одного из погибших и выживших охранников она на работу не 

принимала и вообще не знала о том, что они несут круглосуточное дежурство на бывшей 

площадке КВЗ. С ее слов, инициатором этого договора выступал бывший росгвардеец, 

приятель ее мужа Фарман Нариманов, который открыл свой ЧОП, но не успел получить 

лицензию. Именно с Наримановым вели дела и представители застройщика, и приехавшие 

из Кукмора охранники, именно он обеспечивал последних форменной одеждой, а также 

тем, что необходимо для ночевки и круглосуточного дежурства на объекте, — такие 

показания звучали в суде. При этом Нариманов получил в деле статус главного свидетеля 

обвинения. 

P.S. На заседании Верховного суда РТ сегодня выяснилось — приговор по делу Ждановой 

решила обжаловать еще и компания-застройщик «Спектрподряд», причем жалобу она 

подала не в течение 15 дней после оглашения решения, а лишь в июле, вместе с 

ходатайством о восстановлении пропущенного срока на обжалование. А поскольку такое 

ходатайство должен рассматривать районный суд, сегодня дело было снято с 

апелляционного рассмотрения и направлено в суд первой инстанции. 

Бывший директор бюджетного учреждения здравоохранения 

Воронежской области подозревается в покушении на получение 

взятки в особо крупном размере 

01.08.2024 

Следственными органами Следственного комитета Российской Федерации по 

Воронежской области по результатам доследственной проверки и на основании 

материалов, предоставленных сотрудниками УФСБ и ГУ МВД России по Воронежской 

области, возбуждено уголовное дело в отношении бывшего директора бюджетного 

учреждения здравоохранения Воронежской области. Она подозревается в совершении 

преступления, предусмотренного ч. 3 ст. 30, ч. 6 ст. 290 УК РФ (покушение на получение 

взятки). 

По предварительным данным, подозреваемая обратилась к представителю коммерческой 

организации сообщив, что за незаконное денежное вознаграждение в размере 4 млн 

рублей, в нарушение положений, предусмотренных Федеральным законодательством, она 

обеспечит победу его фирмы в электронном аукционе с последующим заключением 

государственного контракта на сумму свыше 23 млн рублей. 

Выполнив договоренности, подозреваемая с целью завуалирования своей преступной 

деятельности попросила своего знакомого забрать у директора организации первую часть 

взятки в сумме 650 тыс. рублей и передать ей. Однако получить денежные средства она не 

смогла, ввиду пресечения ее преступной деятельности сотрудниками правоохранительных 

органов. 
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Следователем СК женщина допрошена в качестве подозреваемой, в отношении нее по 

ходатайству следственных органов судом избрана мера пресечения в виде заключения под 

стражу. В ближайшее время планируется предъявление обвинения. 

В рамках расследования данного уголовного дела следователем СК во взаимодействии с 

сотрудниками УФСБ и ГУ МВД России по Воронежской области продолжается 

выполнение комплекса необходимых мероприятий, направленных на установление всех 

обстоятельств совершенного преступления, сбор и закрепление доказательственной базы 

– рассказала и.о. руководителя следственного отдела по Левобережному району города 

Воронежа регионального управления СК России Татьяна Гусева. 

УФАС по Хакасии напоминает: за непредставление 

запрашиваемой информации можно получить штраф до 500 

тыс. руб. 

22.07.2024 

Назначение административного наказания по заявлению ООО Охранной фирмы «Кодекс» 

к УФАС по Хакасии признано Арбитражным судом обоснованным. 

Ранее антимонопольный орган неоднократно запрашивал у общества необходимые 

документы, которые организация не предоставила. В определении Управления обществу 

разъяснено, что ответственность за непредставление или несвоевременное представление 

информации предусмотрена частью 5 статьи 19.8 КоАП РФ. Нарушение данной статьи 

влечет наложение штрафа на юридических лиц – от пятидесяти до пятисот тысяч 

рублей*. 

– Отмечу, что в данном случае, мы как антимонопольный орган направляем 

мотивированное требование, и даем время на представление нужной нам информации. В 

данном случае документы запрашивались для всестороннего рассмотрения возбужденного 

дела. 

И напомню, что в статье Кодекса говорится о требованиях к порядку представления 

информации, а не о возможности ее представления органу. Теперь, обществу по решению 

суда придется предоставить необходимые Управлению сведения и заплатить штраф в 

размере 50 000 рублей, – пояснила руководитель Хакасского УФАС Ксения Лебедева. 

Непредставление или несвоевременное представление в территориальный 

антимонопольный орган сведений может повлечь неполное исследование фактических 

обстоятельств, специфики товарных рынков и, как следствие, – искажение результатов 

контрольных мероприятий, нарушение прав и законных интересов субъектов, чья 

деятельность находится в сфере контроля Управления. 

Напомним, что аналогичные постановления признаны законными в отношении еще трех 

частных охранных предприятий. 
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*Решение Арбитражного суд Республики Хакасия от 20.06.2024 по делу № А74-2956/202 

Охранное предприятие выплатило более 1 миллиона рублей 

19.07.2024 

В Арбитражный суд Приморского края обратилась индивидуальная предпринимательница 

Дальневосточной столицы с иском о возврате денежных средств, уплаченных за 

непредоставленную услугу. Как было установлено в ходе судебного заседания, женщина 

исправно оплачивала услуги охраны, однако охранное агентство свою часть обязательств 

не исполняло.  

Суд удовлетворил требование истца, после чего исполнительный документ был 

предъявлен в отделение судебных приставов по исполнению исполнительных документов 

в отношении юридических лиц по Владивостокскому городскому округу ГУФССП России 

по Приморскому краю. 

Возбудив исполнительное производство, судебный пристав столкнулся с тем, что по 

юридическому адресу предприятия находилась квартира, в которой застать кого-нибудь 

не представилось возможным. В связи с этим должник-организация была объявлена в 

исполнительный розыск. 

Установив местонахождение директора охранного предприятия, представитель закона 

вручил ему процессуальные документы, а также предупреждение об уголовной 

ответственности, предусмотренной ст. 315 УК РФ «Неисполнение приговора суда, 

решения суда или иного судебного акта». 

После этого на один из счетов организации поступили денежные средства в необходимом 

объеме для полного расчета перед взыскателем, а также для оплаты исполнительского 

сбора, назначенного за несвоевременное исполнение решения суда. 

Аграрный университет оштрафовал охрану 

24.07.2024 

Суд рассмотрел встречные иски и частично удовлетворил один из них, пишет ИА 

«Орелград». 

Арбитражный суд Орловской области рассмотрел дело по исковому заявлению общества с 

ограниченной ответственностью частная охранная организация «Гром» к федеральному 

государственному бюджетному образовательному учреждению высшего образования 

«Орловский государственный аграрный университет имени Н.В. Парахина». Истец просил 

о взыскании задолженности за услуги охраны, а вуз подал встречное исковое заявление о 

взыскании с «Грома» штрафа. 
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Изначально охранная фирма просила о взыскании задолженности за услуги охраны в 

сумме 1,45 миллиона рублей, но в ходе рассмотрения дела снизила размер исковых 

требований до 96,7 тысячи рублей. Орловский ГАУ в свою очередь просил оштрафовать 

«Гром» на 222,9 тысячи рублей за ненадлежащее оказание услуг в январе, марте и июне 

2023 года. Представители вуза пояснили, что в 2023 году была проведена внеплановая 

проверка антитеррористической защищенности его объектов и территорий. 

По ее итогам был составлен акт, в котором были зафиксированы нарушения со стороны 

«Грома» при оказании услуг по охране. Поэтому вуз направил охранной фирме отказ в 

приемке ее услуг с информацией о причинах отказа. Вуз не оплатил услуги охраны за 

июнь 2023 года, сославшись на нарушение условий контракта. Охранное предприятие, 

кстати, просило суд уменьшить подлежащий взысканию штраф. Заслушав объяснения 

представителей сторон и рассмотрев материалы дела по первоначальному и встречному 

искам, суд решил отказать «Грому» в удовлетворении его иска, а встречный иск 

удовлетворить частично. «Гром» обязали выплатить вузу штраф в размере 170 000 рублей. 

Врио главы ЧОП в Белгороде обманом получил 225 тысяч рублей 

и попал под суд 

02.08.2024 

В Белгородской области вскрылось мошенничество с участием врио директора одного из 

охранных предприятий. Выяснилось, что он обманывал заказчика — школу в областном 

центре, чтобы получить средства за охранные услуги себе в карман. Подробнее рассказали 

в региональном следкоме. 

В Белгороде закончили расследование уголовного дела против врио директора одного из 

частных охранных предприятий региона. Его обвиняют в мошенничестве с 

использованием служебного положения (ч. 3 ст. 159 УК РФ). 

Сообщается, что фигурант выиграл государственный тендер на охрану школы в 

Белгороде. Однако мужчина не собирался соблюдать условия контракта и предоставлял 

услуги охраны незаконным путём. Он отправлял на пост охраны людей, которые не имели 

удостоверений и личных карточек частных охранников и даже не работали в ЧОПе. 

Обвиняемый с конца февраля по начало апреля этого года подтверждал выполненную 

«работу» бумагами. На их основании администрация города перечислила на его счёт 

более 225 тысяч рублей. Эти деньги он забрал себе. 

В процессе предварительного расследования обвиняемый полностью компенсировал 

ущерб, нанесённый бюджету. 

Следствие собрало достаточно доказательств, чтобы передать дело в суд. 
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14 охранникам задержали выплату зарплаты на три месяца в 

Сахалинской области 

29.04.2024 

Поронайской городской прокуратурой в рамках поступившей информации о наличии 

задолженности по заработной плате проведена проверка соблюдения требований 

трудового законодательства в ООО «ОА «Страж». 

Установлено, что перед 14 работниками организации образовалась задолженность по 

заработной плате с мая 2024 года на сумму 929 285 рублей. 

Городской прокуратурой по вышеназванным фактам незамедлительно организована 

проверка, принят комплекс мер прокурорского реагирования, по результатам 

рассмотрения которых задолженность перед работниками погашена в полном объеме. 

За допущенные нарушения трудового законодательства в отношении руководителя 

организации возбуждено дело об административном правонарушении по ч. 6 ст.5.27 

КоАП РФ. 

Охраняли школу за «спасибо» 

01.08.2024 

В Улан-Удэ охранникам школы задолжали за работу 110 тыс. рублей, пишет «Номер 

один». Ситуация оказалась настолько запущенной, что разрешилась лишь после 

вмешательства прокуратуры. 

Прокуратура Железнодорожного района города Улан-Удэ провела проверку по 

обращению охранников одной из школ о нарушении их трудовых прав частным охранным 

предприятием, собственно, и охранявшим школу. 

– Наши сотрудники установили, что охранная организация в нарушение требований 

Трудового кодекса Российской Федерации официально не трудоустроила граждан. Налоги 

и страховые взносы за работников она также не уплатила, а заработную плату 

производила с задержками и не в полном объеме, – сообщил помощник прокурора Андрей 

Панков. 

В целях восстановления прав работников прокурор района направил в суд аж шесть исков. 

Из них суд удовлетворил все. Охранников официально трудоустроили, а также выплатили 

им задолженность по зарплате в общем размере более чем на 110 тыс. рублей. В том числе 

частное охранное предприятие оплатило налоги и страховые взносы. 
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– Помимо этого, за допущенные нарушения по постановлениям прокурора района 

охранную организацию привлекли к административной ответственности. В общей сумме 

штраф составил 10 тыс. рублей, – ответили в ведомстве. 

В Орловской области прокуратура защитила трудовые права 

работников ЧОП 

23.07.2024 

Прокуратура Советского района города Орла провела проверку соблюдения требований 

трудового законодательства. 

Установлено, что в одном из частных охранных предприятий работали 15 граждан без 

официального оформления трудовых отношений. 

В целях восстановления законности прокурор района обратился в суд с заявлением об 

установлении факта трудовых отношений между работниками и организацией, а также 

взыскании с работодателя в пользу работников морального вреда. 

Советским районным судом города Орла требования прокурора удовлетворены. 

В связи с допущенными нарушениями трудового законодательства в адрес руководителя 

юридического лица судом вынесено частное определение. 

Судом апелляционной инстанции решение районного суда оставлено без изменения, в 

настоящее время судебный акт вступил в законную силу. 

После вмешательства прокуратуры и госинспекции труда ООО 

ЧОП «Атлант» устраняет нарушения охраны труда 

24.07.2024 

Государственная инспекция труда в Республике Хакасия по материалам постановления 

Прокуратуры г. Саяногорска установила, что в ООО ЧОП «Атлант» нарушаются 

государственные нормативные требования охраны труда. 

Согласно представленным документам установлено, что в охранном обществе не 

разработано положение о системе управления охраной труда, не проведена оценка 

профессиональных рисков, не определена структура службы охраны труда. 

Работодатель признал нарушения трудового законодательства и приступил к их 

устранению. ООО ЧОП «Атлант» заключен договор с лицензированной организацией для 

оценки уровней профессиональных рисков, разработки Положения о системе управления 

охраной труда. 
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За нарушение государственных нормативных требований охраны труда, руководитель 

охранной организации привлечен к административной ответственности, предусмотренной 

частью 1 статьи 5.27.1 КоАП РФ. 

В Прикамье удостоверение частного охранника аннулировано 

из-за медицинских противопоказаний 

25.07.2024 

Прокуратура Осинского района Пермского края провела проверку соблюдения 

законодательства о частной охранной деятельности. 

Надзорными мероприятиями установлен факт незаконной выдачи удостоверения, 

дающего право заниматься деятельностью в указанной сфере, мужчине, состоящему на 

учете в наркологическом диспансере и имеющему медицинские противопоказания. 

По итогам проверки прокурор обратился в суд с исковым заявлением с требованием 

прекратить действие права данного лица на занятие частной охранной деятельностью и 

аннулировать его удостоверение. 

Осинский районный суд Пермского края требования прокурора удовлетворил в полном 

объеме. После вступления судебного акта в законную силу надзорный орган 

проконтролирует его исполнение. 

Судом отказано гражданину в удовлетворении иска о признании 

незаконным решения отдела лицензионно-разрешительной 

работы 

02.08.2024 

Административный истец обратился в суд с иском к Управлению Федеральной службы 

Войск национальной гвардии Российской Федерации по Оренбургской области о 

признании незаконным решения об аннулировании разрешений на хранение и ношение 

служебного оружия, возложении обязанности устранить допущенные нарушения путем 

возврата разрешения. 

Судом установлено, что истец на протяжении более 15 лет работал охранником в ПАО 

«Газпром». В сентябре 2023 года мужчина был привлечен к административной 

ответственности за совершение административного правонарушения, предусмотренного 

частью 1 статьи 12.26 КоАП РФ (отказ водителя от прохождения медицинского 

освидетельствования), что послужило основанием для его увольнения с занимаемой 

должности. 
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Выслушав участвующих в деле лиц, исследовав представленные суду сторонами 

доказательства, учитывая, что должность охранника включена в перечень должностей 

работников ПАО «Газпром», имеющих право на хранение, ношение и применение 

оружия, специальных средств при исполнении должностных обязанностей, суд пришёл к 

выводу о наличии у административного ответчика законных оснований для принятия 

оспариваемого решения. 

Административному истцу судом отказано в удовлетворении требований. 

700 тысяч рублей выплатит предприятие охраннику за 

производственную травму 

30.07.2024 

Прокуратура Сковородинского района Амурской области приняла меры по защите прав 

работника охранной организации, получившего тяжелую производственную травму. 

Установлено, что в ноябре 2023 года при исполнении должностных обязанностей на 

мужчину наехал автомобиль. Несчастный случай произошел по вине работодателя, 

допустившего нарушения правил по охране труда. Охранник получил тяжкие 

повреждения. 

Прокуратура в интересах бывшего работника направила в суд исковое заявление о 

взыскании с работодателя компенсации морального вреда, причиненного в результате 

несчастного случая. 

Судом требования надзорного ведомства удовлетворены, взыскав с организации 700 000 

рублей. 

По факту произошедшего в ОМВД России «Сковородинский» проводится процессуальная 

проверка. 

В Уфимском районе осудят машиниста транспортной 

компании, пытавшегося подкупить сотрудников ЧОП 

02.08.2024 

В Уфимском районе машинист транспортной компании попытался дать взятку 

охранникам ЧОП, которые уличили его в краже дизельного топлива. Как сообщает пресс-

служба СУ СКР по РБ, инцидент произошел в июле 2024 года. За "молчание" охранников 

о хищениях имущества фирмы мужчина попытался передать 20 тысяч рублей. О 

действиях злоумышленника ЧОПовцы сообщили в правоохранительные органы. 
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"Работник был задержан оперативными сотрудниками ОЭБ и ПК ОМВД России по 

Уфимскому району в момент передачи денежных средств", — добавили в пресс-службе 

МВД по РБ. 

По данному факту было возбуждено уголовное дело о покушении на коммерческий 

подкуп. Сейчас дело направлено в суд. 
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Новости российских частных охранных 

организаций 

Лучших охранников наградили в ТПП РФ 

30.07.2024 

Заседание Комитета Торгово-промышленной палаты РФ по безопасности 

предпринимательской деятельности состоялось 29 июля. Его провел депутат 

Государственной Думы РФ, председатель Комитета Анатолий Выборный. 

Открылось заседание докладом его заместителя Андрея Костогрызова «О способах 

защиты от «фейковых» звонков и смс-сообщений». 

Центральным событием мероприятия стало награждение отличившихся работников 

охраны. Большинство из них несет службу на объектах образования в новых субъектах 

РФ. 

О работе частных охранных предприятий в этих регионах присутствующим рассказал 

заместитель председателя Комитета президент СРО Ассоциация «Школа без опасности» 

Сергей Саминский. 

Он напомнил, что в 2022 году Президент РФ распорядился обеспечить круглосуточную 

вооруженную охрану образовательных организаций на освобожденных территориях. И 

впервые в истории столь масштабная и ответственная государственная задача была 

возложена регулятором на частные охранные предприятия. 

Двумя крупнейшими в отрасли общественными структурами — ФКЦ РОС и СРО 

Ассоциация «Школа без опасности» — для выполнения поручения был создан 

Объединенный координационный центр. Его возглавил вице-президент СРО Ассоциация 

«Школа без опасности» Сергей Силивончик. 

За два года была проделана огромная работа. К настоящему моменту на объектах 

образования в новых субъектах РФ выставлено около 2500 постов охраны, развернуты 

оперативные и инспекторские службы, мобильные группы. Высокий уровень 

взаимодействия был достигнут с Росгвардией. 

Работники охраны внесли существенный вклад в обеспечение безопасности новых 

субъектов РФ. Так, благодаря поступившей от охранников информации сотрудники 

Росгвардии выявили и уничтожили вражескую диверсионную группу. Труд охранников 

сопряжен с большим риском: им доводилось задерживать преступников, пресекать 

нарушения с оружием в руках, спасать детей во время обстрелов. 
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Сергей Саминский, недавно побывавший в новых субъектах с рабочим визитом, заявил: 

«Во всех четырех регионах наша работа была оценена положительно». Он выразил 

уверенность, что задачу, порученную государством, члены СРО Ассоциация «Школа без 

опасности» и дальше будут выполнять успешно. 

Принявший участие в заседании заместитель начальника ГУЛРРиГК Росгвардии генерал-

майор полиции Константин Пучков отметил высокую защищенность школ, детских садов 

и других образовательных организаций. «Вы выполняете не только задачи по охране этих 

объектов, но и помогаете поддерживать общественный порядок, — добавил он. — Вы 

показываете жителям новых регионов, что власти серьезно настроены на обеспечение 

безопасности детей». 

Шестнадцати работникам охраны за высокий профессионализм, содействие органам 

власти и правоохранительным органам в обеспечении правопорядка, профилактике и 

пресечении правонарушений были вручены благодарственные письма депутата 

Государственной Думы РФ Анатолия Выборного. 

В числе награжденных Расим Гаджимуратов и Валерий Меньшиков (ООО ЧОП «СОБР»), 

Руслан Казиханов и Абузитдин Казиханов (ООО ОА «Каскад»), Роман Филатов (ООО 

ЧОП «Старк-агентство безопасности»), Руслан Перепелкин (ООО ЧОО «Спец-Групп»), 

Максим Камынин и Олег Кочеров (ООО ЧОП «Карат»), Владимир Лахнюков и Игорь 

Бидов (ООО «ЧОП «Альтаир»), Валерий Корсаков (ООО «ЧОП «Лагуна Безопасность»), 

Дмитрий Рябоконов (ООО ОП «Технологии безопасности»), Лидия Кондакова, Ирина 

Смирнова, Андрей Жмеренюк и Людмила Кучина (ООО ОФ «Технологии безопасности»). 

За каждым именем — мужество, самоотверженность, верность долгу. К примеру, Расим 

Гаджимуратов и Валерий Меньшиков задержали двух человек, подозреваемых в убийстве, 

а Руслан Казиханов и Абузитдин Казиханов — гражданина, совершившего побег из-под 

стражи. Валерий Корсаков был награжден за грамотные действия во время обстрела — 

среди взрывов он сохранил хладнокровие и вывел детей в безопасное место. 

Ряд охранников, неся службу на ответственных постах, не смогли присутствовать на 

заседании, но также получат благодарственные письма: Андрей Кильяновский и Артем 

Носович (ЧОО «Крафт»), Анатолий Калюжный и Владимир Никитин (ООО ОП 

«Технологии безопасности»), Олег Евсютин, Алексей Критинин и Юрий Савченко (ООО 

ЧОО «Аргус»), Иван Чербаджи, Николай Ковалевский и Наталья Моденова (ООО «ЧОП 

«Альтаир»), Кирилл Бочаров и Гаджимурат Гаджимуратов (ООО ЧОП «СОБР»), Виталий 

Паринов, Арби Хаджиев, Иван Баёв, Любовь Баёва и Элмират Забитова (ООО ЧОО 

«Спец-Групп»), Андрей Стеняев и Дмитрий Кирпо (ООО ЧОП «Старк-агентство 

безопасности»), Радик Алахвердиев (ООО «ОО «АН-Секьюрити северо-запад»), Михаил 

Зубарев (ООО «ОО «Сова») и Эльмар Семедов (ООО «ОО «АН-Секьюрити директ»). 

Анатолий Выборный обратился к работникам охраны со словами признательности: 

«Выражаю вам искреннюю благодарность за ваш труд по обеспечению безопасности и 

спасение людей. Сегодня это профессия, которой стоит гордиться». 
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До 4,7 млн рублей потратят на охрану фестиваля «Город-сад» в 

Воронеже 

30.07.2024 

Оказание охранных услуг в рамках XIV Воронежского международного фестиваля садов и 

цветов «Город-сад» оценили в сумму чуть более 4,7 млн рублей, следует из данных 

портала госзакупок, пишет obozvrn.ru. 

Конкурсную документацию опубликовали в пятницу, 26 июля. В роли заказчика 

выступает БУ ВО «Дирекция особо охраняемых природных территорий». 

Напомним, что местом проведения форума вновь станет Центральный парк (бывший парк 

«Динамо»). Фестиваль запланирован на 7 и 8 сентября. На этот раз мероприятие будет 

посвящено объявленному президентом России Владимиром Путиным Году семьи. 

Подрядчик должен обеспечить охрану площадок фестиваля с 4 по 11 сентября. При этом с 

07.00 среды, 4 сентября, до 07.00 субботы, 7 сентября, и с 07.00 понедельника, 9 сентября, 

до 07.00 среды, 11 сентября, когда будет проводиться монтаж и демонтаж конструкций, а 

также технического оборудования, круглосуточное дежурство должны осуществлять 70 

охранников. 

В дни форума – 7 и 8 сентября – с 07.00 до 21.00 количество сотрудников, которые 

должны отвечать за порядок, увеличат до 400 человек. А ночью в эти даты на объектах 

будет дежурить 64 охранника. 

Заявки на участие в тендере принимаются до 12 августа. Итоги открытого конкурса 

планируется подвести 15 августа. 

Напомним, что в прошлом году оказание охранных услуг на территории проведения 

фестиваля «Город-сад» оценили в 4 млн рублей. Единственным участником и, 

соответственно, победителем открытого конкурса тогда стало ООО «Волк-Безопасность». 

На охрану двух зданий Ростовского областного суда потратят 

2,8 млн рублей 

31.07.2024 

На охрану двух зданий Ростовского областного суда потратят 2,8 млн рублей. 

Информация об этом размещена на сайте госзакупок, пишет donday.ru. 

В охране нуждаются филиалы областного суда, расположенные по адресам: улица 

Социалистическая, 164/35 и переулок Соколова, 52. 
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Подрядчик должен организовать работу четырёх контрольно-пропускных пунктов. В его 

обязанности входит обеспечение безопасности сотрудников в рабочее время. Он должен 

не допускать бесконтрольного прохода или проезда посторонних лиц, выноса или вноса 

материальных ценностей и документации. Также он должен следить за поддержанием 

общественного порядка и сохранностью имущества суда. 

На улице Социалистической подрядчик может расположить три стационарных поста, а в 

переулке Соколова – только один. Согласно документации, услуги исполнителя 

требуются с 1 сентября по 31 декабря 2024 года. Все объекты должны быть под 

круглосуточной охраной. 

В услуги исполнителя также входит охрана объектов с помощью профессионального 

оборудования. Вся документация по организации охранной деятельности должна быть 

разработана подрядчиком и согласована заказчиком. Предварительно исполнитель 

осмотрит объекты и разработает рекомендации по улучшению охраны объектов. 

Оплата контракта будет происходить ежемесячно безналичным расчетом из федерального 

бюджета. 

Один из важных пунктов — подрядчик должен оказывать услуги своими силами. 

Привлекать третьих лиц из других организаций в работу категорически запрещено. 

Подать заявку для участия в конкурсе можно до 6 августа. На следующий день 

организация объявит победителя. 

На охране Краснотурьинского индустриального колледжа за год 

можно заработать два миллиона рублей 

01.08.2024 

1 980 342,39 рубля Краснотурьинский индустриальный колледж, одно из старейших 

учебных заведений города, выделяет на охрану двух общежитий и учебного корпуса. Об 

этом сообщается на сайте государственных закупок. 

Охранять объекты необходимо с 1 сентября по 7 июля 2025 года. Также охранники будут 

следить за внутридворовой территорией, ограниченной зданиями учебного корпуса и 

общежитий, а также зданиями гаража и тира, что по улице Базстроевской, 1. 

Охранникам надлежит иметь средства оповещения и тревоги, а также иные специальные 

технические средства, необходимые для осуществления охранных услуг. 

У подрядчиков должна быть вооруженная группа охраны, вызываемая постами охраны в 

случае нападения на объект и других чрезвычайных ситуациях. Она должна прибыть на 

территорию КИКа в течение 10 минут с момента вызова – днем, а ночью – в течение 5 

минут. 
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Наличие резервной машины обязательно. 

Окончание подачи заявок – 6 августа. 

ЧОП из Москвы внезапно займется пробками Воронежа 

24.07.2024 

Победителем торгов на оказание услуг по техническому обслуживанию и содержанию 

воронежской интеллектуальной транспортной системы (ИТС) стало охранное ООО 

«Арсенал» из Москвы. Это следует из карточки закупки, пишет abireg.ru. 

Контракт почти за 188 млн рублей неожиданно «отошел» московской компании. Итоги 

удивили, потому что источник «Абирега» был уверен в победе «Ростелекома» на торгах. 

Стоит отметить, что в карточке закупки и правда указаны несколько участников, однако 

наименование проигравшей компании не раскрывается. Она якобы запросила за работы 

чуть больше денег. При этом победитель забрал контракт по начальной цене. 

От исполнителя требуется поддержание полностью исправного состояния техники и 

софта, а также контроль за тем, чтобы ни один элемент не отключался от питания. 

Договор рассчитан на срок до 4 июля 2025 года. 

Что интересно, основным видом деятельности «Арсенала» является охранная служба, в 

том числе частная. Ранее компания брала контракты на оказание как раз этих услуг. 

«Абирег» связался с гендиректором организации Лолой Азизовой, чтобы выяснить 

причины интереса к обслуживанию транспортной системы. 

«У нас разные сферы. Подобными работами мы уже занимались», – коротко ответила 

госпожа Азизова. 

Напомним, созданием самой ИТС в Воронеже за полмиллиарда рублей занимался как раз 

«Ростелеком». ИТС включает в себя комплекс систем, помогающих более эффективно 

использовать городскую дорожную сеть с помощью диспетчерского, ситуационного и 

оперативного координирования. 

ООО «Арсенал» зарегистрировано в Москве в 2002 году. Выручка в 2023-м составила 

196,1 млн, чистая прибыль – 20,3 млн рублей. Гендиректором компании является Лола 

Азизова (еще ей принадлежит столичная «Волк-Систем»), а учредителем – Михаил Усков. 

Ускову также принадлежит РТТ (занимается производством электромонтажных работ). 

Ранее мужчина был учредителем девяти организаций: ростовской строительной компании 

«Карат-Инжиниринг», охранной «ПТБ-Карат», ЦПА «Безопасность-Т» (основной вид 

деятельности – профессиональное и среднее образование), севастопольской охранной 

компании «Витион», питерской ПТБ «Кронверк» и столичной «Викосс». 
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Мэрия Астрахани ищет ЧОП для охраны памятников 

архитектуры 

29.07.2024 

Администрация Астрахани намерена привлечь частные охранные предприятия для 

наблюдения за объектами культурного наследия. Речь идет о двух зданиях – Доме 

Курилова на пересечении улиц Куйбышева и Кожанова и Доме жилом начала XX века по 

улице Космонавта Комарова, пишет punkt-a.info. 

Оба эти памятника в прошлом году оказались в центре крупного скандала. В августе – 

сентябре в Астрахани друг за другом загорелись старинные здания. Одно из них – Дом 

Курилова. Люди в нем уже не жили, только первый этаж был занят магазинами. Поэтому, 

к счастью, обошлось без жертв, но огонь полностью уничтожил второй этаж. Первой 

версией пожара был поджог, потом полиция задержала бомжа, который рассказал, что 

жил в заброшенном доме, в ночь на 7 сентября распивал спиртное, тут же курил и бросал 

окурки рядом. 

Кстати, виновником пожара по ул. Адмиралтейской, 52/2, случившегося двумя днями 

ранее, тоже стал бомж. Одного из этих нетрезвых поджигателей пожарный расчет извлек 

непосредственно из горящего дома. 

Объект культурного наследия Космонавта Комарова 29/ Степана Разина 18/ Красный 

рыбак 18, прогремел в ноябре 2023 года. Здание находилось в неудовлетворительном 

состоянии (как, впрочем, и большинство астраханских памятников) и было огорожено 

забором. Но его систематически ломали. А 3 ноября, во время очередного выездного 

совещания, сотрудники профильного управления мэрии обнаружили неизвестных лиц, 

которые занимались незаконным демонтажем здания. В промышленном масштабе – с 

инструментами и транспортом. Успели погромить неслабо. 

Для охраны этих двух памятников мэрия ищет сейчас частные охранные предприятия, 

которые будут патрулировать объекты ежедневно, утром и вечером, включая выходные и 

праздники. 

Но в Астрахани еще много старинных зданий, где не живут люди и организации, которые 

остаются без присмотра и являются объектом соблазна для грабителей. В прошлом году, к 

примеру, варварски разграбили ранее горевший Дом с мелочными лавками купца 

Воробьёва на Адмиралтейской/Кожанова. Работали не один день, унесли лестницу с 

коваными перилами, крушили стены, выбивая арматуру. 

Хватит ли рук, глаз, денег и охранников, что уследить за всем астраханским наследием и 

предотвратить его разрушение? 



Обзор новостей рынка охранных услуг                                          ООО «РД-Юринфо»  

 20 

Новости Росгвардии 

В Управлении Росгвардии по Самарской области обсудили 

обеспечение безопасности выборов и образовательных 

учреждений 

31.07.2024 

В Центре лицензионно-разрешительной работы состоялось заседание координационного 

совета Управления Росгвардии по Самарской области по вопросам частной охранной 

деятельности. В заседании приняли участие сотрудники регионального управления ФСБ, 

ГУ МВД, представители администрации Самарской области и города Самары, 

председатель самарского отраслевого объединения работодателей, руководители частных 

охранных организаций. 

Одним из основных вопросов, который рассматривался на совещании, стала охрана 

правопорядка в период проведения Единого дня голосования. Обеспечивать безопасность 

выборных объектов в этот период помимо росгвардейцев и сотрудников органов 

внутренних дел будут также работники частных охранных организаций. При этом 

планируется задействовать наиболее подготовленных представителей ЧОО. 

Второй вопрос, который рассматривался на заседании координационного совета – 

организация безопасности образовательных объектов в период 2024 – 2025 учебного года. 

Перед всеми заинтересованными ведомствами стоит задача повысить эффективность 

охранных мероприятий на объектах образовательной сферы. 

В заключение совещания сотрудники лицензионно-разрешительных подразделений 

Росгвардии довели до руководителей ЧОО информацию об изменениях законодательства 

в сфере частной охранной деятельности и в области оборота служебного оружия. 

В Орле сотрудники Росгвардии обсудили вопросы 

взаимодействия с частными охранными организациями 

02.08.2024 

В Управлении Росгвардии по Орловской области состоялось заседание Координационного 

совета по вопросам частной охранной деятельности под председательством начальника 

Центра лицензионно-разрешительной работы полковника полиции Виктора Ермакова. В 

мероприятии приняли участие представители ведомственной охраны, частных охранных 

организаций, а также частных образовательных учреждений, осуществляющих обучение 

правилам безопасного обращения с оружием. 
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Собравшиеся подвели итоги работы за 2024 год по взаимодействию правоохранителей и 

частных охранных предприятий в решении совместных задач при обеспечении 

правопорядка в местах проведения различных массовых мероприятий, а также в период 

подготовки и проведения к новому учебному году 2024/2025, Дня знаний 2 сентября 2024 

года, Единого дня голосования. 

«Сегодня на территории Орловской области более 70 частных охранных организации, 

имеющих соответствующие лицензии на осуществление охранной деятельности. 

Количество их работников превышает 2000 человек. 

При этом под охраной частных охранных организаций находится более 5500 объектов 

различных форм собственности из них 5140 объектов оборудовано кнопками тревожной 

сигнализации с выводом на пульты частных охранных организаций. На территории 

Орловской области находится порядка 80 объектов образования, находящихся под 

охраной частных охранных организаций», – подчеркнул начальник регионального ЦЛРР. 

В завершении Координационного совета, росгвардейцы отметили, что в целом потенциал 

по взаимодействию частных охранных организаций с правоохранительным блоком ещё не 

исчерпан, необходимо и далее продолжать сотрудничество в обеспечение охраны 

общественного порядка и борьбе с преступностью. 

В Белгороде состоялось заседание Координационного совета по 

взаимодействию с частными охранными организациями при 

региональном Управлении Росгвардии 

23.07.2024 

В заседании под руководством заместителя начальника Управления — начальника Центра 

лицензионно-разрешительной работы Управления Росгвардии по Белгородской области 

подполковника полиции Сергея Несмачного приняли участие сотрудники ведомства и 

руководители частных охранных организаций. 

В ходе заседания рассмотрены вопросы, по осуществлению федерального 

государственного контроля за соблюдением законодательства Российской Федерации в 

области частной охранной деятельности и об изменениях законодательства в указанной 

сфере. Затрагивалась тема использования потенциала частных охранных организаций по 

обеспечению правопорядка и общественной безопасности в период проведения 

курортного сезона и летней оздоровительной компании 2024 года. 

Также было обращено внимание оказания охранных услуг на объектах образовательной 

сферы. Были озвучены результаты проверок частной охранной деятельности и наиболее 

характерные нарушения, допускаемые представителями организаций. 

В связи с этим сотрудники Росгвардии проинформировали руководителей ЧОО, что для 

поддержания надлежащего уровня безопасности следует привлекать к охранной 
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деятельности наиболее подготовленных работников, имеющих необходимую 

квалификацию и полный перечень документов, регламентируемых законодательством о 

частной охранной деятельности. Также было обращено внимание на обязанность 

охранников незамедлительно уведомлять правоохранительные органы о готовящихся или 

совершенных преступлениях, а также о действиях и обстоятельствах, угрожающих 

безопасности на охраняемых объектах. 

Особое внимание было уделено предупреждению и противодействию терроризма и 

повышения уровня антитеррористической защищенности объектов на территории 

Белгородской области. Обращено внимание на предстоящую подготовку и проведение 

торжественных мероприятий, посвященных празднованию «Дню знаний», и проведение 

Единого дня голосования в сентябре текущего года. Доведены дополнительные 

инструктажи до руководителей охранных предприятий об усилении контроля за 

обстановкой на вверенных территориях, особое внимание на объектах образования. 

В заключение, председатель Координационного совета подполковник полиции Сергей 

Несмачный выразил уверенность, что выработанные на заседании предложения будут 

способствовать развитию взаимодействия правоохранительных органов и частных 

охранных организаций, достижению поставленных задач в сфере безопасности, усилению 

мер по антитеррористической защищенности на охраняемых объектах и повышению 

качества профилактических мероприятий, предусмотренных в целях недопущения 

совершения правонарушений и возникновения иных угроз, как в рамках предстоящих 

политических событий, так и в остальной текущей деятельности. 

Нарушения выявлены в работе частных охранных организаций 

Белгородской области 

19.07.2024 

Заместитель начальника Центра лицензионно-разрешительной работы Управления 

Росгвардии по Белгородской области подполковник полиции Александр Бабанин в эфире 

ведомственной программы «Росгвардия. Актуально» на радиостанции «Россия. Белгород» 

рассказал о взаимодействии органов правопорядка и частных охранных организаций. 

Росгвардеец отметил, что на территории Белгородской области зарегистрировано более 

170 организаций, осуществляющих частную охранную деятельность более 10 000 

объектов различных категорий и форм собственности. За первое полугодие проведено 

свыше 150 проверочных мероприятий по контролю за оборотом оружия и патронов к 

нему. По результатам проверок выявлено 13 административных правонарушений. 

Представитель ведомства так же остановился на деятельности частных охранных 

организаций, осуществляющих на территории региона охрану образовательных 

учреждений. Ведомством осуществлено более 150 проверочных мероприятий, выявлены 

нарушения на 45-х объектах образования. 
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Отдельно Александр Бабанин выделил, что частные охранные организации принимают 

участие в обеспечении общественного порядка на территории региона. 

«Проведение совместных с региональным управлением МВД оперативно-

профилактических мероприятий является эффективным средством предупреждения 

преступлений и правонарушений в области оборота оружия» – подчеркнул офицер. 

В завершение встречи офицер напомнил, что сотрудниками подразделений лицензионно-

разрешительной работы Управления организована работа в соответствии с 

постановлением Правительства области от 20.08.2018 № 312-пп «Об утверждении 

положения о порядке выплаты вознаграждения гражданам за сдачу незаконно 

хранящегося оружия, боеприпасов, взрывчатых веществ и взрывных устройств». Следует 

отметить, что в мае 2024 года в вышеуказанное постановление Правительства 

Белгородской области внесено изменение в части повышения сум выплат за добровольно 

сданное оружие. За сданное оружие и сообщение о местонахождении боеприпасов ВОВ в 

1 полугодии текущего года гражданам будет выплачено 19 тыс. рублей. 

В Управлении Росгвардии по Брянской области состоялось 

совещание с руководителями организаций, имеющих в 

собственности (пользовании) оружие 

24.07.2024 

В мероприятии приняли участие врио начальника центра лицензионно-разрешительной 

работы подполковник полиции Михаил Николаев, старший инспектор по особым 

поручениям майор полиции Алексей Солодкий, руководители подразделений охраны 

юридических лиц с особыми уставными задачами, подразделений ведомственной охраны 

и частных охранных организаций, имеющих в собственности (пользовании) оружие. 

На совещании были рассмотрены вопросы соблюдения требований законодательства 

Российской Федерации в области оборота оружия, в части транспортирования оружия и 

патронов. 

Также изучены новые Формы и Порядок ведения документов учета оружия и патронов 

юридическими лицами, которые вступают в силу с 1 сентября текущего года. 

В ходе встречи сотрудники Росгвардии ответили на все возникшие вопросы 

присутствующих. 

В Мордовии подвели итоги профилактической операции 

«Охранник» 

30.07.2024 
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В период с 16 по 22 июля на территории региона-13 сотрудниками Центра лицензионно-

разрешительной работы Управления Росгвардии по Республике Мордовия проводилась 

оперативно-профилактическая операция «Охранник», имевшая целью повышение 

качества услуг, оказываемых частными охранными организациями. 

В настоящее время на территории Мордовии зарегистрированы 62 частных охранных 

организации, в которых трудятся более 2 тысяч охранников. Под их охраной находятся 

более 2,5 тысячи объектов различных форм собственности. Примерно четвертая часть от 

этого числа приходится на физическую охрану, которую осуществляют работники ЧОО, 

непосредственно находящиеся на объектах. 

В ходе операции представители подразделений лицензионно-разрешительной работы 

территориального управления Росгвардии провели более 111 проверок на постах и 

маршрутах, обслуживаемых частными охранными организациями. 

Результатом стали 17 выявленных нарушений требований нормативных правовых актов, 

регламентирующих данную сферу деятельности. К административной ответственности 

были привлечены 1 руководитель охранных структур, 1 юридическое лицо и 15 

охранников ЧОО. 

В Росгвардии обсудили вопросы повышения качества охранных 

услуг в Амурской области 

29.07.2024 

В Благовещенске прошло расширенное заседание Координационного совета по вопросам 

частной охранной деятельности при Управлении Росгвардии по Амурской области и 

Комиссии при Координационном совете по вопросам повышения качества охранных 

услуг, предоставляемых частными охранными организациями. 

В совещании под руководством председателя Координационного совета, заместителя 

начальника Управления Росгвардии по Амурской области – начальника центра 

лицензионно-разрешительной работы полковника полиции Николая Озерова приняли 

участие начальник Благовещенского филиала ФГКУ «ОВО ВНГ России по Амурской 

области» подполковник полиции Денис Камалов, представители регионального УМВД, 

УФНС, Государственной инспекции труда, Министерства образования и науки Амурской 

области, регионального отделения отраслевого объединения работодателей, а также 

руководители частных охранных структур. 

Заместитель начальника ЦЛРР Управления Росгвардии по Амурской области – начальник 

отделения контроля частной охранной деятельностью подполковник полиции Сергей 

Симоненко ознакомил собравшихся с результатами проверок частной охранной 

деятельности, а также с выявленными характерными нарушениями со стороны охранных 

организаций. 
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В числе основных вопросов повестки заседания было рассмотрение соблюдения 

антитеррористической защищенности социально значимых объектов охраняемых ЧОО, в 

том числе объектов образования. 

На территории Амурской области частные охранные организации осуществляют охрану: 

307 объектов здравоохранения, 44 спортивных объектов, 109 объектов топливно-

энергетического комплекса, 111 объектов дошкольных учреждений, 179 объектов 

общеобразовательных учреждений, 26 объектов профессиональных образовательных 

организаций, 6 объектов высшего образования и 24 объекта организаций дополнительного 

образования. 

В ходе проведенной совместной с другими правоохранительными и контролирующими 

органами работы по проведению упреждающих мероприятий, а так же реализации мер 

реагирования и недопущения чрезвычайных происшествий, в 2024 году проверено 159 

объектов образования, здравоохранения и иных социальных объектов. Выявлено 2 

нарушения законодательства в сфере частной охранной деятельности. Проведена 

разъяснительная беседа с ЧОО о недопустимости в дальнейшем нарушений 

законодательства в сфере частной охранной деятельности. 

В рамках повестки рассмотрены актуальные вопросы в области частной охранной 

деятельности, особое внимание обращено на активизации работы по организации 

надлежащего и действенного взаимодействия с заказчиками охранных услуг на объектах, 

финансируемых за счет государственного и муниципального бюджетов, с региональными 

объединениями работодателей в сфере охраны и безопасности, антитеррористическими 

комиссиями субъектов Российской Федерации, территориальными органами ФАС России 

и ФНС России на региональном уровне по вопросам ценообразования на рынке охранных 

услуг с учетом требований приказа Росгвардии от 15 февраля 2021 г. № 45. 

Также в ходе заседания выступили по рассматриваемым вопросам представитель УФНС 

России по Амурской области и Государственной инспекции Труда. 

В заключении председатель Координационного совета полковник полиции Николай 

Озеров выразил уверенность, что выработанные на сегодняшнем заседании предложения 

будут способствовать развитию взаимодействия правоохранительных органов и частных 

охранных организаций и достижению поставленных задач в сфере безопасности. 

При Управлении Росгвардии по Хабаровскому краю состоялось 

заседание Координационного совета по вопросам частной 

охранной деятельности 

25.07.2024 

Председательствовал заместитель начальника Управления – начальник ЦЛРР Управления 

Росгвардии по Хабаровскому краю полковник полиции Евгений Размахнин, сообщили в 

пресс-службе РООР ФКЦ РОС “Хабаровск”. 
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В заседании приняли участие, сотрудники ЦЛРР Управления Росгвардии по 

Хабаровскому краю, председатель правления РООР ФКЦ РОС «Хабаровск» Александр 

Шаповалов, руководители и представители частных охранных организаций. 

Первым вопросом в повестке работы Координационного совета было повышение уровня 

антитеррористической защищенности объектов, находящихся под охраной, принятие 

дополнительных мер упреждающего характера, направленных на защиту жизни и 

здоровья граждан. Председательствующий акцентировал особое внимание на важности 

своевременного реагирования и передачи информации о чрезвычайных ситуациях 

(происшествиях), преступлениях и правонарушениях, связанных с оборотом 

(применением) оружия в правоохранительные органы. 

Частные охранные организации на каждом объекте охраны должны иметь: 

– должностную инструкцию частного охранника, разработанную в соответствии с 

требованием приказа Росгвардии от 19.10.2020 № 419, с учетом последних изменений, в 

том числе касающихся право охранников пресекать функционирование беспилотных 

аппаратов при наличии условий, установленных законом; 

– актуальные телефоны экстренных служб и правоохранительных органов, 

С целью повышения бдительности работников частных охранных организаций 

необходимо ежедневно проводить инструктажи антитеррористического характера. 

Разъяснять охранникам их действия при чрезвычайных ситуациях, при обнаружении 

посторонних и подозрительных предметов. Обращать внимание на прилегающие к 

объектам территории с целью раннего выявления правонарушителей и своевременной 

передачи информации в правоохранительные органы. 

Также Евгений Размахнин напомнил, что одним из способов своевременной передачи 

информации о происшествии является программно-аппаратный комплекс взаимодействия 

вневедомственной охраны Федеральной службы войск национальной гвардии Российской 

Федерации с мониторинговыми компаниями (ЧОО) – ПАК ВсМК, способствующий 

сокращению времени передачи тревожных извещений в пункт централизованной охраны 

и как следствие, ускоряет выбор ближайшей к объекту группы задержания и доведение ей 

команды на реагирование. 

Еще одним фактором, влияющим на снижение уровня обеспечения безопасности жизни и 

здоровья людей на охраняемом объекте, является низкая стоимость охранных услуг, не 

позволяющая привлекать к работе квалифицированных охранников, а также выплачивать 

им заработную плату в размере минимального размера оплаты труда, установленного 

законодательством. 

С целью недопущения некачественного оказания охранных услуг, следует исключить 

искусственное снижение стоимости охранных услуг, и руководствоваться Приказом 

Росгвардии № 45 «Об утверждении Порядка определения начальной (максимальной) цены 
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контракта, цены контракта, заключаемого с единственным поставщиком (подрядчиком, 

исполнителем), начальной цены единицы товара, работы, услуги при осуществлении 

закупок охранных услуг», методика расчета и калькулятор расчета стоимости по которому 

приведены в свободном доступе в сети «Интернет» на сайте Общероссийского 

отраслевого объединения работодателей в сфере охраны и безопасности «Федеральный 

координационный центр руководителей охранных структур» по ссылкам: 

В завершении сотрудники Управления Росгвардии по Хабаровскому краю довели 

руководителям и представителем частных охранных организаций информацию о 

предстоящих изменениях в законодательстве, касающихся порядка ведения документов 

учета оружия и патронов юридическими лицами, имеющими в собственности либо в 

пользовании оружие а именно о вступлении с 1 сентября 2024 года приказа Росгвардии № 

239 от 06.07.2023. Разъяснили процесс регистрации книг учета оружия и патронов, 

утвержденных вышеуказанным приказом, в подразделении ЛРР по месту учета оружия. 
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Оружие 

Тульская область стала пилотным регионом по цифровизации 

контроля за оборотом оружия 

22.07.2024 

19 июля в Туле представители Росгвардии и Минцифры России обсудили вопросы 

опытной эксплуатации новой информационной системы контроля за оборотом оружия и 

управления охранными услугами (ГИС ФПКО). В совещании приняли участие 

заместитель директора Федеральной службы войск национальной гвардии РФ – 

главнокомандующего войсками национальной гвардии РФ генерал-полковник полиции 

Сергей Лебедев и заместитель Министра цифрового развития, связи и массовых 

коммуникаций Российской Федерации Сергей Цветков. Тульская область – в числе 

четырех регионов страны участвует в пилотном проекте по внедрению системы.  

ГИС ФПКО создаст единое информационное поле для мониторинга и управления 

оборотом оружия в стране. В России более 3,4 млн граждан и свыше 3,7 тысяч 

юридических лиц являются владельцами гражданского оружия (почти 6,8 млн единиц). 

Благодаря системе можно будет отследить каждую единицу оружия от производства до 

утилизации. 

Как отметил Сергей Лебедев, федеральная платформа открывает новые возможности для 

повышения эффективности государственного контроля в сфере оборота оружия. 

Функционал системы также позволяет ознакомиться с последними изменениями в 

нормативно-правовой базе, касающейся оборота оружия и деятельности частных 

охранных организаций, получить другую полезную информацию. 

Первый заместитель Губернатора – председатель Правительства Тульской области 

Михаил Пантелеев подчеркнул, что Тульская область – лидер среди субъектов России по 

цифровой трансформации. Опыт региона используется для тестирования и внедрения 

системы, что поможет создать общее информационное поле, которое обеспечит 

безопасность для граждан и общества на всей территории страны. 

На площадке Императорского Тульского оружейного завода участники совещания 

ознакомились с функциями системы. А на базе Ситуационного центра Губернатора 

Тульской области – изучили результаты работы системы во всех пилотных регионах. 



Обзор новостей рынка охранных услуг                                          ООО «РД-Юринфо»  

 29 

Разное 

Народные дружины Подольска вошли в областной пилотный 

проект по охране общественного порядка 

30.07.2024 

Подольск стал одним из городов, попавших в областной пилотный проект по охране 

общественного порядка. Затрагивает он в первую очередь народные дружины. В нашем 

округе таких сразу две. Добровольцам выдали всю необходимую экипировку и технику, 

информирует tvpodolsk.ru. 

На плацу главного управления МВД Подольска ежедневный развод сотрудников полиции. 

Дежурный зачитывает ориентировки и адреса, на которые стоит обратить особое 

внимание. Вводные данные фиксируют и народные дружинники. Совсем недавно 

Подольск стал одним из 5 городов области, которые вошли в пилотный проект. 

– Пилотный проект заключается в том, чтобы посмотреть, как дружинники работают, 

какие есть нюансы, что нужно подредактировать, может быть, расширить права. Первое, 

что в рамках проекта сделали, дружинников одели в однообразную форму одежды, – 

говорит Максим Бабаев, командир народной дружины микрорайона Кузнечики. 

А еще дружинников полностью снарядили – выдали нагрудные знаки, бронежилеты, 

рации, видеорегистраторы и аптечки. Всё для того, чтобы добровольцы могли 

максимально помогать полицейским. 

– Они выполняют функции полицейских, но не заменяют их. То есть дружинник, если 

полицейский ему дает указание применить физическую силу, помочь задержать 

правонарушителя, оказывает ему помощь в пресечении правонарушения или 

преступления, – говорит Дмитрий Бахмун, заместитель начальника полиции по охране 

общественного порядка УМВД России по г.о. Подольск. 

Народная дружина микрорайона Кузнечики существует в Подольске с 2015-го года и на 

данный момент в ней состоит более 30 человек, в основном это мужчины – бывшие 

офицеры. Вместе с полицейскими они следят за порядком на улицах города, помогают 

задерживать преступников и правонарушителей. 

– Хотим жить спокойно в нашем городе, в нашем районе, хотим, чтобы спокойно жили 

наши семьи, дети. Поэтому мы регулярно патрулируем этот район, оказываем содействие 

сотрудникам полиции, – говорит Максим Маркелов, народный дружинник. 

Еще одна народная дружина нашего округа – казачья, существует уже 8 лет. Ее 

активисты, в основном, охраняют правопорядок на территории железнодорожной станции 

Подольск. Казаки выполняют те же обязанности, что и их коллеги из Кузнечиков. 
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– Единственная казачья дружина, которую включили в проект народных дружин, 

оказалась наша. Вообще, согласно нашим традициям, казак за свой счет собирается на 

службу, но нас решили экипировать. Хочу сказать огромное спасибо за бронежилеты, 

рации, вот за это действительно спасибо, – говорит Игорь Сысоев, командир казачьей 

народной дружины. 

Поддерживают добровольцы и свою физическую форму. На стадионе «Труд» дважды в 

неделю отрабатывают необходимые приемы. Проводят занятия именитые спортсмены, 

как например представитель подольской школы самбо, мастер спорта международного 

класса Евгений Максимов. 

– Сегодня мы тоже изучали определенный плановый материал по курсу и будем 

совмещать занятия с самбо, который расшифровывается как самозащита без оружия, с 

ребятами из народной дружины. Я считаю, что спорт – прекрасный элемент нашей 

жизнедеятельности, и ребятам это пойдет только на пользу, – уверен Евгений Максимов, 

мастер спорта международного класса по самбо. 

Дежурят дружинники по графику с 8 вечера и до полуночи, усиливаются, когда в округе 

проводят массовые мероприятия. Делают это по личной инициативе и из-за любви к 

родному городу. 

Повысить уровень безопасности в Челябинской области 

помогли дружинники 

26.07.2024 

Стабилизации ситуации с уличной преступностью на Южном Урале способствовало 

активное участие граждан в поддержании правопорядка в общественных местах, пишет 

ИА «Уральский меридиан». 

Стабилизации ситуации с уличной преступностью на Южном Урале способствовало 

активное участие граждан в поддержании правопорядка в общественных местах. Об этом 

ИА «Уральский меридиан» сообщили в пресс-службе ГУ МВД России по Челябинской 

области. 

В минувший вторник в ведомстве состоялось заседание коллеги, на котором были 

озвучены основные результаты деятельности полиции. Среди них – совместная работа 

стражей порядка с представителями добровольных народных дружин по обеспечению 

общественной безопасности и охране общественного порядка в местах массового 

пребывания горожан. 

«Благодаря поддержке Губернатора Челябинской области их численность постепенно 

возрастает, каждый южноуралец с активной гражданской позицией имеет возможность 

вступить в ряды ДНД. Только за прошедшие полгода народные дружинники оказали 
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полицейским помощь в пресечении 3,9 тысяч административных правонарушений», – 

отметили в ведомстве. 

Совместно с активистами полицейские регулярно проводят и профилактические 

мероприятия, поскольку дистанционным способом и постоянно меняя преступные схемы 

мошенники продолжают «выкачивать» деньги у населения. По подсчетам полиции только 

за 6 месяцев этого года ущерб от подобных действий злоумышленников составил более 

1,6 млрд. рублей. Отметим, что в регионе в рамках противодействия такому виду 

преступлений реализовывается общая стратегия совместных с различными 

министерствами и ведомствами мероприятий. К борьбе по «откачке» денег у 

южноуральцев уже подключился ряд банков. 

Врио начальника ГУ МВД региона Игорь Белецкий в ходе совещания выразил 

уверенность, что принимаемые меры позволят и далее создавать условия безопасного и 

комфортного проживания граждан, чтобы жители региона чувствовали себя 

защищенными и гордились своей полицией. 

Казаки — не «ряженые», а защитники Отечества 

22.07.2024 

В конце июня Забайкальское войсковое казачье общество собралось на Круг (высшая 

форма управления казачьим объединением), в ходе которого был принят ряд важных 

решений, определяющих дальнейший путь развития забайкальского казачества. По итогам 

Круга о проблемах и перспективах ЗВКО журналистам «Забайкальского рабочего» 

рассказал атаман Забайкальского казачьего войска казачий генерал Сергей Бобров. 

В Забайкалье более 1,5 тысячи казаков 

Как отметил атаман Сергей Бобров, исторически Забайкальское казачье войско было 

одним из лучших в России. В этом году оно отмечает знаковую дату — 9 сентября 

состоится 335-я годовщина, как забайкальские казаки официально приступили к охране 

государственной границы. 

— Сейчас Забайкальское войсковое казачье общество (ЗВКО) охватывает два субъекта РФ 

— Забайкальский край и Республику Бурятию. Оно состоит из трех отделов. Первый — 

окружное казачье общество «Верхнеудинское», которое возглавляет атаман Александр 

Тырин, являющийся абсолютным чемпионом мира 2024 года по метанию ножей, 

двукратным чемпионом Европы и лучшим тренером России. Третий отдел — отдельское 

казачье общество «3-й Читинский отдел» — включает в себя все внутренние 

муниципальные округа и районы Забайкалья. Атаман отдела — Евгений Мингазов. 

Четвёртый отдел — отдельское казачье общество «4-й Пограничный отдел», в него входят 

приграничные муниципальные округа и районы региона. Отдел возглавляет Сергей 

Игнатьев, — рассказал атаман. 
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До 2015 года существовало отдельское казачье общество «2-й Агинский отдел», которое 

сократили. 

— Считаю, что это была ошибка. Лично я сейчас ратую за то, чтобы возродить его. 

Бурятские казаки всегда были сильным казачьим обществом. Поэтому считаю, что 

администрация Агинского Бурятского округа, а также администрации Агинского, 

Могойтуйского и Дульдургинского муниципальных районов должны обратить внимание 

на этот момент и помочь нам в решении данного вопроса, тем более что историческая 

почва для этого есть, — считает Сергей Григорьевич. — Главное — решить кадровый 

вопрос — нужны атаманы первичных казачьих обществ. Соответствующее обращение к 

руководству Агинского Бурятского округа и бурятским казакам мы готовим. 

Окружное и отдельские казачьи общества ЗВКО состоят из первичных казачьих обществ, 

которых на данный момент 28. На Круге было одобрено решение о принятии в состав 

Забайкальского казачьего войска еще трех казачьих обществ, и в настоящее время идет 

формирование новых станиц и хуторов. Всего на сегодняшний день в Забайкалье 

насчитывается около 1600 казаков, взявших на себя обязательства по несению 

государственной и иной службы и входящих в государственный реестр. Однако в 

Забайкалье и Бурятии есть и другие общественные организации и объединения казаков, не 

вошедшие в государственный реестр. «Мы открыты для общения и сотрудничества со 

всеми, лишь бы это шло на развитие и укрепление казачества как в Забайкалье, так и по 

всей России. Ведь казаки были, есть и будут опорой государства, защитниками его границ 

и интересов», — подчеркнул атаман. 

Призваны решать государственные задачи 

Сергей Бобров избран атаманом во второй раз. Первое его избрание состоялась в 2010 

году, и он руководил ЗВКО в течение четырех лет. Во второй раз — 18 июня 2022 года, а 

6 февраля 2023 года его утвердил в данной должности Президент России Владимир Путин 

своим Указом. Главой государства также утверждена государственная стратегия развития 

казачества до 2030 года, включающая ряд значимых для страны задач. Однако, по словам 

Сергея Боброва, исполнять этот документ крайне сложно из-за отсутствия 

финансирования, а также специалистов, которые вели бы стратегическую работу на 

постоянной основе. 

— Любая организация для проведения успешной работы должна иметь отлаженную 

систему управления, тем более ЗВКО. Мы — единственная общественная организация, на 

которую возложены обязательства по несению отдельных государственных функций: 

оказание помощи специальным структурам по охране лесов, водоемов, общественного 

порядка, а также содействию Пограничному Управлению ФСБ в охране границы. Сегодня 

в ЗВКО на постоянной возмездной основе работают только два человека — атаман и 

начальник штаба. Остальные казаки участвуют в работе и управлении ЗКВ на 

добровольной основе, в свободное от работы время, зачастую вкладывая свои средства в 

деятельность войска и проведение мероприятий. Вдвоем такую деятельность вести 

сложно. Поэтому на Круге мы приняли решение обратиться к губернатору Забайкальского 
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края Александру Осипову с просьбой выделить средства на создание с 1 января 2025 года 

государственного учреждения «Забайкальский краевой центр «Казаки Забайкалья», 

которое имело бы четкую структуру управления и государственное финансирование на 

оплату труда персонала, а также на реализацию мероприятий государственной стратегии, 

— пояснил Сергей Бобров. 

Еще одна инициатива подразумевает, что казаки должны принимать участие в решении 

государственных задач на уровне администраций муниципальных образований. На 

сегодняшний день главы трех муниципалитетов — в Нерчинско-Заводском, Акшинском и 

Приаргунском округах — являются атаманами первичных казачьих обществ. По решению 

казачьего Круга, по примеру других субъектов России в Забайкалье необходимо ввести в 

администрациях муниципальных образований должность главных специалистов, на 

которых работали бы атаманы первичных казачьих обществ или их заместители. Атаман 

решал бы все вопросы, которые ему необходимо выполнять по долгу службы, а также 

занимался бы организацией взаимодействия с органами МВД и Пограничной службой по 

привлечению казаков к охране общественного порядка и государственной границы, 

патриотическим воспитанием молодежи. 

В этом году Президент России Владимир Путин распорядился, чтобы солдаты-срочники 

вновь начали служить на российской границе. В связи с этим Пограничное управление 

ФСБ России по Забайкальскому краю отобрало достойных ребят, которые теперь 

направлены военкоматом на пограничные заставы от Забайкальского казачьего войска, 

добровольно вступив в его ряды. 

Зарегистрирована в крае и получила лицензию казачья охранная организация, которая 

будет охранять различные государственные объекты. Сейчас идет набор сотрудников и 

согласование перечня объектов, которые будут взяты под охрану. 

Забайкальцы должны знать свою историю 

— Согласно социологическим исследованиям, в многонациональном Забайкалье 

примерно 80% — это русское население, причем 75% его составляют потомки казаков. 

Иными словами, Забайкалье — территория, которая уже на протяжении почти четырех 

веков осваивается и развивается русскими казаками совместно с местными народами. 

Наивысший импульс развития и расцвета древняя даурская земля получила с приходом 

казаков, ставших здесь надежным гарантом мира и стабильности. Без забайкальских 

казаков не было бы у России Дальнего Востока с его великими реками Амуром и Уссури, 

острова Сахалин, а также Аляски и Калифорнии. Вот только, к сожалению, большинство 

забайкальцев забыло свою историю и не знает этих фактов. Поэтому одна из наших 

важнейших задач — передать нашей молодежи всю историческую правду об освоении 

Сибири русскими казаками. Молодые забайкальцы должны знать и помнить свою 

историю, своих героических предков и передавать эти знания будущим жителям нашего 

благодатного края, — отметил атаман. 
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Одна из важнейших проблем заключается в том, что в Забайкальском крае так и не 

создана система непрерывного казачьего образования. Она предполагает работу казачьих 

групп в детских садах, казачьих классов в школах, открытие кадетского казачьего 

корпуса. Что касается высшего образования, то на сегодняшний день только 

Забайкальский государственный университет и Забайкальский аграрный институт входят 

в Ассоциацию казачьих образовательных учреждений. Поэтому еще одно из важнейших 

решений Круга — ускорить создание системы непрерывного казачьего образования в 

регионе. 

С целью более широкого и правдивого исторического просвещения забайкальцев казаки 

намерены обратиться к Александру Осипову с просьбой выделить финансирование на 

масштабное переиздание восьми-томного издания под редакцией краеведа Виталия 

Апрелкова «Георгиевские кавалеры Забайкальского края», чтобы распространить книгу 

по сельским и школьным библиотекам Забайкалья. В данном восьмитомнике, хорошо 

иллюстрированном старыми фотографиями и рисунками, описана вся история 

Забайкальского казачества, начиная от освоения ими забайкальских земель, участия в 

значимых военных конфликтах, заканчивая текущей ситуацией. Книга ценна тем, что 

помимо исторического экскурса в ней собраны списки всех казаков, в разное время 

отличившихся на войнах и заслуживших наивысший почитаемый знак отличия ордена 

Святого Георгия — Георгиевский крест. Также рассказывается об отмеченных другими 

высокими наградами. По сути, эта книга — летопись забайкальского казачества и истории 

Забайкальского края в целом. 

— Кроме того, на Круге мы внесли в протокол решение о необходимости вернуться к 

рассмотрению вопроса о присвоении Чите почетного звания «Город воинской славы». Эту 

воинскую славу столицы Забайкалья во многом ковали и казаки, принимавшие участие во 

всех судьбоносных военных конфликтах. Если бы не наш город, то не было бы сейчас на 

карте всего Дальнего Востока, — пояснил позицию казаков атаман Сергей Бобров. 

Находят поддержку краевой власти 

Все эти инициативы понимает и поддерживает вице-премьер регионального 

правительства Наталья Щербина. С нею встречи атамана проходят довольно часто, что 

позволяет дать ход многим нерешенным проблемам забайкальского казачества. Надеются 

забайкальские казаки и на участие в их судьбе губернатора Забайкалья Александра 

Осипова. Глава региона провел встречу с атаманом накануне Круга, и диалог оказался 

продуктивным и результативным. Казаки надеются, что данные во время встречи 

указания отдельным чиновникам будут выполнены. 

Сергей Бобров отметил, что в последнее время отношение общества к казачеству 

значительно изменилось. В адрес казаков всё реже можно услышать насмешливое 

стереотипное определение «ряженые». Одна из причин такой тенденции — порядка 20 

тысяч российских казаков, как и во все нелегкие для страны времена, отправились 

защищать Отечество в зоне специальной военной операции. Созданы казачьи военные 
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бригады «Дон», «Терек», «Ермак», «Барс-20» и другие добровольческие соединения. 

Казаки возвращаются домой с наградами. Есть среди них и Герои России. 

— Мы в 2022 году сформировали и отправили на СВО казачий добровольческий отряд в 

количестве более 150 человек. На данный момент, по нашим данным, за Отчизну 

сражаются на СВО или уже вернулись из-за ленты порядка 700 забайкальских казаков. К 

сожалению, есть и те, кто не пришел с поля боя, — грустно отметил Сергей Бобров и 

уверенно добавил: «Победа будет за нами! В этом нет никакого сомнения!» 

Время показало, что казачество живо, развивается. Оно, как во все времена, нужно 

государству Российскому. Казаки оберегают суверенитет России, участвуют в разных 

сферах жизни государства, несут молодым гражданам бесценные знания о наших истоках. 


